

LUNES 15 DE FEBRERO DE 2016

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

CABILDEA SALAS PLAN DE REDISTRITACIÓN CON PARTIDOS Y ORGANISMOS

Por Patricia López

El diputado local Eric Salas González descartó presentar su propuesta de redistribución ante la Junta de Concertación Política de la Legislatura local, como propuso el Partido Revolucionario Institucional (PRI), porque la trabajará primero con su grupo legislativo albiazul, con su partido y los organismos electorales. Señaló que en este proceso se recibirán todas las propuestas para la redistribución, pero no puede detenerse por cuestiones de forma o por temas políticos, porque si no se logran acuerdos este año podría haber una "contaminación preelectoral" en el 2017. El legislador del Partido Acción Nacional (PAN) puntualizó que no es su obligación presentar su propuesta de redistribución ante la Junta de Concertación Política, sino entregarla al poder Legislativo y trabajar en consensos. "Mi obligación no es a la Junta de Concertación Política, mi obligación es al poder Legislativo, esto lo tendré que trabajar con los actores principales de mi grupo parlamentario, tendría que presentarlo al partido político al que pertenezco, tendría que presentarlo a las autoridades electorales, comentarles la intención que se tiene, inclusive a nivel federal también", subrayó Salas González. (DQ, 1)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

Asegura Pepe Báez que no estrenó El Torito

José Luis Báez Guerrero, dirigente estatal del PAN, desmintió con un comunicado de prensa los rumores que circularon en internet en el que se le señalaba como una de esas primeras ocho personas que "estrenaron el Torito" por conducir en estado de ebriedad, y en los que también se le acusaba de influyentismo, pues afirmaban que con "unas cuantas llamadas se le dejó en libertad". (DQ 11, PA 7, N 1)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAIGA QUIEN CAIGA

Por Paulina Rico

Trato por igual y estricto apego a la ley a todos los conductores consignados al "Torito", sostuvo el edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, luego de que a dos días de su entrada en vigor se han llevado a cabo 125 pruebas cualitativas, 30 de ellas positivas y de los cuales 20 conductores se trasladaron a los juzgados cívicos para cubrir las sanciones establecidas. (DQ, principal)

EUQ: BAJO CONTROL, PENALES EN EL ESTADO: DIRECTIVO

Por Lenin Robledo

En los Ceresos se descarta la posibilidad de un motín similar al que ocurrió la semana pasada en el Cereso de Topo Chico, Nuevo León, aseguró Miguel Ángel Contreras Álvarez, director de Reinserción Social del estado. (EUQ, principal)

LUNES 15 DE FEBRERO DE 2016

CQ: URGEN A DIGNIFICAR Y REGIONALIZAR RASTROS

Por Gaby Hernández

Los proyectos para la mejora de rastros en el estado, estarían encaminados a regionalizar los centros ya existentes con el objetivo de canalizar recursos federales y alcanzar mayor cobertura para los municipios queretanos, indicó el delegado federal de la Sagarpa, Gustavo Nieto Chávez. (CQ, principal)

PA: NO DIALOGAR CON DEMONIO

Por Cristina Cabrejas

En Ecatepec, Edomex, ante más de 300 mil personas reunidas aquí para escuchar su homilía, el Papa Francisco deseó una tierra en donde no haya necesidad de emigrar. (PA, principal)

AM: LLEVA PAPA ALEGRÍA A NIÑOS DE MÉXICO

Por Notimex

El Papa Francisco dijo ayer a los niños internos en el Hospital Infantil Federico Gómez de la capital mexicana: “al ver sus ojos, sus sonrisas, me generaron ganas de darles las gracias, gracias por el cariño que tienen al recibirme”. (AM, principal)

N: CARIÑOTERAPIA DEL PAPA

Por el Obispo Faustino Armendariz

Fue un día muy gélido este domingo, sin embargo la experiencia del encuentro con el Papa Francisco haría que se afrontaran los desafíos diversos para lograr esta meta. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

AUTORIDADES DE CULTURA DE QUERÉTARO RETIRAN RECURSOS AL FESTIVAL DE SALTERIO

Por Mariana Chávez

El Festival Internacional de Salterio, que se realiza desde hace 7 años en Querétaro, podría desaparecer ante la llegada del nuevo gobierno panista, pues el IQCA, encabezado por Paulina Aguado informó mediante un oficio que se retirarían los recursos para ese acto, informaron los organizadores del evento. (...) “El recorte presupuestario fue el argumento, detalló Larios. Las pláticas comenzaron en octubre pasado, cuando Paulina Aguado fue nombrada en el cargo por el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien asumió la gubernatura del estado ese mismo mes. (La Jornada, 7)

SIN LICENCIA, 300 PERSONAS DE CADA MUNICIPIO SERRANO

Por Francisco Velázquez

Alrededor de 300 personas, en cada uno de los municipios de la zona serrana, carecen de licencia de conducir o requieren renovarla, aseguró Juan Marcos Granados, Secretario de Seguridad Ciudadana. Debido a esta situación y a petición de las presidentas municipales de Jalpan de Serra, Pinal de Amoles y Arroyo Seco, la SSC enviará a partir del 24 de febrero y hasta finales de marzo, una unidad móvil a estos municipios para que ciudadanos puedan tramitar su licencia. (...) La petición que hizo el señor gobernador, de las 4 presidentas municipales serranas, fue en el sentido de que la gente de la sierra no se traslade hasta SJR o Querétaro, pues no se cuenta con una oficina en la sierra. (AM, 7)

LUNES 15 DE FEBRERO DE 2016

EXIGEN A TRABAJADORES PÚBLICOS A TRABAJAR MEJOR

Alejandro López Franco, contralor, exigió a servidores públicos del Poder Ejecutivo del estado que acudieron al Taller de Mapeo de Procesos a hacer mejor las cosas y dar mejores resultados. (...) Durante la clausura, recordó que “uno de los compromisos del gobernador Francisco Domínguez con la ciudadanía es mejorar los servicios que le brindamos y es importante contar con las herramientas para alcanzar esa meta”. (DQ, 4)

ROMY ROJAS TOMA PROTESTA A INTEGRANTES DE FORÓPOLIS

En el marco del seminario fundacional por “La Instrumentación del Derecho a la Ciudad hacia un Desarrollo Urbano Sostenible”, Romy Rojas, titular de la SDUOP, tomó protesta a integrantes de Forópolis capítulo Querétaro. (...) donde expresó “A nombre de nuestro gobernador Francisco Domínguez, se les reconoce su trabajo y esfuerzo por no sólo ser constructores de espacios, sino por generadores de ambientes”. (DQ, 6)

SIN PATRONES DE AGRESIVIDAD QUE PREOCUPEN A AUTORIDADES

Por Diego Rodríguez

El acoso escolar, también conocido como bullying, es un fenómeno que a nivel mundial busca ser erradicado, derivado de las consecuencias que puede traer principalmente para la población infantil y adolescente; tanto en su vida actual como futura. (...) El subcoordinador de Gestión Educativa de la USEBEQ, Margarito Medina, aseguró que en la USEBEQ no se tienen denuncias por este tipo de comportamientos en ninguno de los planteles de su jurisdicción (...) El periódico AM de Querétaro informó este 10 de febrero, que la Ley de Sana Convivencia Escolar, que fue aprobada durante la LVII Legislatura del estado, contiene cuantiosas irregularidades en diversas materias, así lo aseguró Herlinda Vázquez, actual presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación del Poder Legislativo. Explicó que por esta razón, el órgano legislativo que preside, decidió votar a favor de desechar esta ley, cuyas inconsistencias fueron señaladas en primera instancia por el gobernador Francisco Domínguez. (AM, 6)

ACUMULAN 49 DESPIDOS DENTRO DEL ALMA MÁTER

Por Alejandrina López

Preocupa a la Secretaría del Trabajo los despidos que se han registrado en la UAQ, indicó el titular de la dependencia José Luis Aguilera Rico, en el marco de las negociaciones entre el STEUAQ y las autoridades patronales. (...) indicó “Yo no voy a citar a la UAQ faltando el respeto, la instrucción del señor gobernador es apoyar en sus negociaciones, pero de lejos. No hemos intervenido a ninguna de las negociaciones. (PA, 3)

QUERÉTARO OFERTA EL MEJOR INCREMENTO SALARIAL: SECRETARÍA DEL TRABAJO

De acuerdo José Luis Aguilera, titular de la Secretaría del Trabajo, Querétaro se encuentra entre los estados que ofertan mejores incrementos durante una revisión salarial. (...) Aunado a lo anterior, refirió que este año se tienen 157 emplazamientos a huelga, de los cuales se han resuelto 75, ya que a cada empresa y sindicato se les han reconocido sus negociaciones “porque hemos llegado a un acuerdo antes de 3, 4 días de emplazamiento a huelga”. (CQ 7, EUQ 1)

DESPLEGADO

A LOS TRABAJADORES DEL STEUAQ. A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA. AL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL EDO. DE QUERÉTARO. AL PRESIDENTE MUNICIPAL DEL EDO. DE QUERÉTARO. A LA SOCIEDAD EN GENERAL Es nuestro interés dar a conocer de la problemática que vivimos los trabajadores sindicalizados de la U.A.Q. al interior de nuestro sindicato, desde un punto de vista de otro sector de trabajadores administrativos que también

LUNES 15 DE FEBRERO DE 2016

formamos parte del STEUAQ. (...) EL DISCURSO DE LA C. MA. ANTONIERA LAURA LEYVA SAAVEDRA HA SIDO MENTIRA TRAS MENTIRA, ANTEPONIENDO SUS INTERESES PERSONALES ANTES QUE LOS DE SUS REPRESENTADOS, por lo que ha provocado una fractura entre los agremiados al interior del Sindicato. (...) POR TODO LO ANTERIOR EXHORTAMOS A LA C. MA. ANTONIERA LAURA LEYVA SAAVEDRA, RENUNCIE AL CARGO. ATENTAMENTE GRUPO DE TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS SINDICALIZADOS. (DQ, 11)

INFORMACIÓN GENERAL

POR EBRIEDAD, 266 MUERTES EN UN AÑO

Por Elvia Buenrostro

En el estado al año se reportan en promedio 266 muertes por accidentes vehiculares ocasionados porque el conductor maneja en estado de ebriedad; lo cual significa que cada 24 horas en promedio se registran 0.72 muertes. Este indicador es de acuerdo al reporte de la secretaría de Salud que dio a conocer en agosto del año pasado, periodo en el que se advierte que diariamente hay una muerte en accidentes viales derivada del consumo de bebidas alcohólicas. (DQ, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ASTERISCOS

DECLARACION. Tronante comentario hizo el gobernador de Chihuahua, César Duarte, para tratar de justificar por qué la francesa Safran decidió invertir en Querétaro y no allá. Dijo (textual): 'La diferencia con Querétaro es que le invirtieron cientos y cientos de millones de pesos a un gran aeropuerto con un parque industria. A punta de dinero se impuso la industria aeronáutica... la diferencia con Chihuahua es que con trabajo y con talento hemos acreditado a la industria aeronáutica, no apunta de dinero...' REFUERZO. Llega más equipo de seguridad al municipio de SJR que gobierna el panista Guillermo Vega. En ceremonia oficial que encabeza el mandatario estatal, FDS, se da el 'banderazo' de salida de patrullas asignadas a la SSPM sanjuanense. El acto se realiza en el Jardín Independencia. Con eso de que el presidente municipal afirma que en su territorio hay presencia de pandilleros centroamericanos, a ver si esto ayuda para detenerlos. PAPA. Fue el papa Francisco quien generó que varios políticos queretanos modificaran su agenda para poder estar con él. Estuvo, claro está, el embajador de México en El Vaticano, Mariano Palacios, por obvias razones. Por allá también anduvo el gobernador FDS y esta semana estará en Morelia, ciudad a la que viajará el alcalde de Querétaro, MAV. Escucharon (u oirán) las palabras del Santo Padre, por lo que es de esperarse que apliquen las enseñanzas. MENCIONES. Por cierto que durante varios días, el embajador mencionado estuvo tratando de concertar que el Papa incluyera a Querétaro en este su primer viaje por México. Fue imposible; la agenda del Pontífice se define con meses de antelación y es casi imposible cambiarla. Por eso, Hugo Burgos, SECTUR, tiene la esperanza de que, al menos mencione, en uno de sus discursos, a las Misiones de la Sierra Gorda. Quizá ahora que bendiga la efigie del santo Fray Junípero Serra. PLANIFICADO. Ricardo González, quien es nieto del empresario Roberto González Barrera, prácticamente ha cristalizado su proyecto de instalar un campus de la Universidad de Arkansas en el estado de Querétaro. Por lo pronto, ya consiguió los permisos de la SEP para las carreras y para que el título profesional sea válido en México y en Estados Unidos. Lo más destacado, sin embargo, es que los egresados tendrán visa por un año para conseguir trabajo en la Unión Americana. (AM, 1)

LUNES 15 DE FEBRERO DE 2016

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

El Partido (Revolucionario) Institucional. Es el fin de la Utopía: Sabino. Dos PRIs. Son los que se advierten en los nuevos tiempos políticos de Querétaro. El de los críticos dirigentes Juan José Ruiz, Pancho Pérez Rojas y David Palacios, opuestos a las políticas privatizadoras, y el de los diputados de Mauricio Ortiz Proal y los regidores de Chicovel X. Alcocer, subordinados a las propuestas de Acción Nacional. Esa película ya la vimos. “Nosotros no tenemos la culpa de que ellos (los priistas) no hayan sabido ser oposición”, dijo Ricardo Anaya Cortés, el entonces coordinador de la bancada del PAN en la LVI Legislatura local y dirigente estatal, a propósito de que el Partido Revolucionario Institucional había apoyado las iniciativas del Gobierno de Francisco Garrido y no se veía reciprocidad hacia la administración de José Calzada Rovirosa. En los tiempos garridistas también se advertían dos PRIs. El del líder Jesús Rodríguez Hernández, hoy delegado en Oaxaca, y el de José Calzada Rovirosa, ahora secretario de Agricultura y Ganadería. Siempre acababa imponiéndose el primero de ellos, dirigente formal. Hoy no. El presidente del Comité Directivo Estatal y los cercanos a él parecen ajenos a las decisiones avaladas por sus representantes en el Congreso local y en el Ayuntamiento de Querétaro. Los diputados de Mauricio Ortiz Proal votan todo a favor, incluida la Ley de Jubilaciones que afecta a miles de burócratas. Y los regidores de Francisco X. Alcocer no hacen ni gestos para aprobar el concesionamiento de los servicios públicos de limpia, alumbrado y parquímetros. Esto último contrasta con la actitud del alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega que, literalmente, mandó a la fregada a los priistas Pancho Pérez y David Palacios cuando le quisieron entregar sus propuestas de obras y los dejó con las manos tendidas y extendidas. ¿Con cuál PRI se arregla el PAN? Yo no lo sé de cierto, pero es evidente la división en el Partido Revolucionario Institucional (hay otros PRIs aparte de estos dos), cuyo discurso de democracia y justicia social no se compadece con los hechos de sus principales. El malestar generalizado se expresa hoy lo mismo en la calle, en los cafetines y en las redes. En un principio era contra los Gobiernos panistas y en particular hacia el Centro Cívico, pero la connivencia del PRI también paga. ¿Los ciudadanos, defraudados por los principales partidos políticos, por qué partido optarán en la próxima, suponiendo que aún se sientan representados por las organizaciones políticas así denominadas? No hay muchas opciones. ¿Morena, PRD, PVEM, Nueva Alianza, PES o cuál otro? ¿O voltearán los votantes hacia los independientes? como vaticinan algunos analistas, entre ellos el exrector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera, efímero coordinador de asesores del gobernador Francisco Domínguez. Lo cierto es que el PRI, nacido en el poder, no sabe ser oposición o no quiere. ¿Qué pensarán, se pregunta este ingenuo armero, los exgobernadores priistas José Calzada Rovirosa, Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García y Antonio Calzada Urquiza, el excandidato Roberto Loyola Vera, el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, el exlíder nacional Fernando Ortiz Arana y la docena de expresidentes estatales de ese partido, hoy más Institucional y menos Revolucionario que en aquellos tiempos? Diría Joaquín Sabina: No habrá revolución. Se acabó la guerra fría. Se suicidó la ideología. Es el fin de la Utopía ¡Porca Miseria! -OÍDO EN EL 1810- Noche loca. Que de entre todas las acciones impulsadas por la administración del alcalde Marcos Aguilar Vega, la de endurecer sanciones contra los conductores suicidas y bebedores ha resultado la mejor. Que nomás cayeron nueve la primera noche, no importa. Sí importa, en cambio, la disminución de accidentes y la preservación de la vida. Así de fácil. Así de difícil. -¡PREEEEPAREN!- En preparación. Más o menos dentro de un mes presentará Roberto Loyola Vera su Laboratorio Ciudadano, proyecto que no tiene que ver con el “Sin Parar” de sus amigos de San Juan del Río y Tequis. Son dos cosas distintas, se nos explicó. “Sin Parar”, de José Elías Salum Cervantes, que reunió recientemente al excandidato a gobernador con militantes destacados, como el diputado federal Hugo Cabrera, es una agrupación que impulsó a Roberto Loyola, Tania Ruiz y Gerardo Sánchez en las campañas del 2015 y se ha reactivado. El Laboratorio Ciudadano es aparte. Nace de la convicción de Loyola de que el ciudadano debe ser el eje de la política. Ya anunciará, en su momento, cómo lograrlo. Tiempo y circunstancia. -¡AAAPUNTEN!- Empapados. Numerosos queretanos acudieron a las actividades del Papa Francisco en la Ciudad de México, pero quienes

LUNES 15 DE FEBRERO DE 2016

podieron estar más cerca fueron el Obispo Faustino Armendáriz Jiménez, el embajador Mariano Palacios Alcocer y el titular de Sagarpa, José Calzada Roviroso, así como el gobernador Francisco Domínguez, su esposa Karina y el dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya. Felicidades. -¡FUEGO!- De no creerse. Me reportan que la Dirección del Registro Civil decidió cerrar las oficinas de esa institución en el Seguro Social, Hospital San José y el del Niño y la Mujer, en donde (obviamente) hay nacimientos todos los días. A ver si no nos privatizan ese servicio también. Somos nada. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EL ENVIADO DE DIOS. Profundamente han calado los mensajes del PAPA FRANCISCO en su primera visita a México (séptima de un Pontífice), especialmente cuando pone el dedo en las llagas de un país desigual, desangrado por la corrupción y la violencia. Será una semana para reflexionar con el VICARIO DE CRISTO sobre nuestros graves conflictos y las posibles soluciones. Así sea. Agua bendita para la ermita. (PA, 1)

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Guillermo Vega Guerrero logró un considerable acierto, de la mano del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién. Al obtener la autorización para la creación de la Ciudad de las Mujeres, uno de los proyectos más importantes que se habrán de ejecutar durante su administración en San Juan del Río. Con inversión de 180 millones de pesos y con todo el respaldo del Gobierno federal, sin duda será una de las acciones emblemáticas de su gestión, de ahí que tenga que estar muy pendiente de que los trabajos avancen en tiempo y forma, pues los sanjuanenses estarán muy atentos de este proyecto. Hasta el momento Vega Guerrero avanza a buen ritmo con sus proyectos, aunque la seguridad sigue siendo una piedrita en su zapato, y es el tema en el que tendrá que reforzar acciones, y seguramente lo hará, pues ha logrado aterrizar importantes recursos y esta misma semana estará recibiendo más patrullas, sin embargo el reto lo tendrá su secretario de Seguridad, Arturo Calvario Ramírez, pues por más equipo que se tenga, serán las buenas estrategias las que permitan tener buenos resultados. Y ya de paso, el alcalde sanjuanense debería llamarle la atención a uno que otro de sus funcionarios, que a tan pocos meses de haber asumido el cargo han perdido la cabeza, y ya se les puede encontrar en bares, cantinas o antros haciendo desfiguros, de los que las redes sociales nos mantienen informados al instante, pregúntenle a su director de Desarrollo Social. DE IDA Y VUELTA. Durante esta gira de tres días, el mandatario no se cansó de llamar "imprudente" a la diputada de la Sierra, Atalí Rangel, pero no se tome a mal, el gobernador aclaró que esto lo dijo porque todos los días, o la mayoría de ellos, la legisladora se traslada a la capital de estado, para desempeñar su trabajo, por lo que reconoció, "que a diferencia de otros", ella no se olvidaba de su gente y buscaba gestionar más recursos para la región. Y ya que hablamos de la Diputada, hay que reconocer no sólo el trabajo que realiza, sino también la buena relación con las presidentas municipales de la zona serrana, y es que en todos los eventos se la pasaban "cotorreando", acción que permite ver lo cercanas que se mantienen, esto en beneficio de la región. RUDA. La que se le fue a la yugular a la pasada administración estatal fue la alcaldesa de Jalpan, Selene Salazar, quien comprometió al gobernador a cumplir sus promesas a favor de la Sierra, pues aseguró que sus antecesores no hicieron las cosas bien, al grado incluso de criticar la ampliación de la carretera a la Sierra, que dijo, no se hizo a pesar de lo publicitada que fue la obra. TRAIADORES. Continúa en proceso la desincorporación de 200 panistas del comité estatal. El jueves se planeaba tener la primera cuota de expulsados, de la lista de 500 que cometieron actos contrarios al partido durante el proceso electoral 2015, pero la sesión se pospuso para hoy, esto luego de que para la programada no se pudieran acomodar las agendas de los comisionados, pues para que las decisiones tomadas tengan legitimidad es necesario que participe el 50 por ciento más uno. CAUSA PERDIDA. La que sigue de caída es

LUNES 15 DE FEBRERO DE 2016

la dirigente del STEUAQ Laura Leyva, quien tras denunciar un despido injustificado en el plantel Pedro Escobedo en contra de Rosa Elena Vázquez, el teatrillo se le cayó. Argumentó que la empleada había sido cesada por enfermedad y que las autoridades universitarias la discriminaron por ello; no obstante, se supo de buena fuente que la despedida era prepotente con los alumnos y que no cumplía a cabalidad con sus funciones, por lo que decidieron retirarla del cargo. De los más de mil trabajadores que conforman el STEUAQ, ya son alrededor de 300 los que están en contra de la secretaria General, quien se ha encargado de realizar asambleas a su favor apoyándose de los jubilados, a quienes promete trabajo a cambio de su voto. (DQ, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	